
 

 

 
 
REUNIÓN DEL DIRECTOR NACIONAL CON REPRESENTANTES 
DE AFA 
 
Invitado por el presidente y el secretario general de AFA, Sres. Roberto Valdivieso y 
Gualberto Hernández, respectivamente, el Director Nacional Enrique Canon concurrió a 
la sede de AFA para participar de la reunión de su Comité Ejecutivo. 
 
Recibido por breves palabras de bienvenida del Sr. Valdivieso, el Director Nacional 
agradeció la invitación y manifestó, no sólo su beneplácito por este nuevo tipo de 
relacionamiento, sino estar dispuesto a concurrir toda vez que sea invitado. 
De hecho, no es su primera visita a la sede sindical; ya había concurrido a saludar a los 
presentes en la cena de fin de año 2010 de la Asociación de Funcionarios Aduaneros. 
 
En el comienzo de la reunión el Sr. Secretario General leyó un memorándum sobre la 
reunión que éste, el presidente y el asesor letrado de AFA mantuvieron con el Director 
Nacional el miércoles 20/7/2011. 
 
El Cr. Canon expuso sobre la Reestructura Organizativa y Escalafonaria, 
manifestando su convicción de que en esta materia habrá novedades normativas en 
breve. Asimismo resaltó una vez más que se cumplirá con el Convenio firmado entre 
MEF, DNA y AFA y con la Ley de Negociación Colectiva dando participación al 
sindicato en la reestructura. 
 
También aseguró que en breve la Consultora CPA Ferrere, que trabaja desde el 1/7/2011 
en Incentivos por Desempeño, brindará amplia información sobre sus planes de trabajo 
a las jerarquías del organismo y a representantes de AFA. La empresa consultora tiene 
expresas instrucciones de poner a los representantes que AFA designe en conocimiento 
de su actuación mientras la vaya desarrollando. 
 
Preguntado sobre el tema guardería, el Cr. Canon dijo haber cumplido con su palabra 
de que no habría despidos entre sus funcionarios y que el presupuesto 2010 cubriría su 
funcionamiento. Además manifestó no conocer detalles de la negociación que lleva a 
cabo el Director General de Secretaría del MEF con el plenario del mismo Ministerio en 
relación a este tema. Se conoce que la guardería continuará funcionando y en ese ámbito 
se conversa sobre futuras formas de funcionamiento. 
 
En el camino por hacer efectivo el cumplimiento de la Ley de Rendición de Cuentas Nº 
18.362, del 2007 (Corrida de grados), el Cr. Canon informó que en la próxima semana 
estará enviando al MEF su propuesta. Una vez aprobada la misma por el MEF, se 
favorecerán aproximadamente 590 funcionarios del organismo. 
 
El Director Nacional expresó que está en conocimiento de todos los funcionarios las 
múltiples ofertas de capacitación (tanto presencial como a distancia, y tanto en cursos 
dictados por la propia Dirección Nacional, como Udelar, ONSC, etc.)  
 
Los dirigentes sindicales fueron enfáticos en resaltar la expectativa de flexibilización 
del horario de trabajo. A ello, el Director Nacional, se manifestó dispuesto en el 



marco de la negociación por la reestructura. Sin embargo, afirmó que el nuevo horario 
mejora los servicios que la institución presta al comercio exterior (lo que fue el motivo 
de su implantación), y que no se está considerando volver al horario anterior  
 
El Cr. Canon reiteró a los representantes sindicales su disposición a colaborar para que 
se haga realidad una Cantina en el Edificio Central y a concretar una Colonia de 
Vacaciones para funcionarios aduaneros. 
 
Asimismo repitió frente al Comité Ejecutivo de AFA, su oferta de firmar un 
memorándum relativo a la elaboración de un Código de Ética y un acuerdo sobre las 
horas de licencia gremial que gozarán los representantes sindicales. 
 
Los dirigentes sindicales plantearon diversas preguntas en medio de la exposición del 
Director Nacional, las que fueron respondidas. 
Entre otros temas, se planteó: 
 
� Inquietud por la conservación de las funciones del instituto en manos de aduaneros. 
En particular se refirieron al Laboratorio, los Coordinadores del interior nombrados por 
OD 12/2008 y las custodias. 
� Estabilidad laboral para los contratados temporales 
� Remuneración de algún contratado en función de su titulación 
� Injusticias en relación al horario, entre otros tantos temas 
 
Estaba previsto que la entrevista durara una hora, ya que el Director Nacional debía 
concurrir al aniversario de Cenave pero se prolongó durante dos horas, retrasando el Cr. 
Canon su llegada a dicho compromiso debido a la importancia otorgada por el jerarca al 
intercambio con los representantes sindicales. 
 
El Director Nacional y el Comité Ejecutivo de AFA fijaron de común acuerdo una 
nueva reunión con posibilidades de extenderse por varias horas, para el día viernes 5/8 
desde la hora 10 en la sede de AFA. Si bien no se acordó un temario, es intención del 
Cr. Canon participar a los representantes sindicales de las iniciativas que están en curso 
para la Modernización del organismo. 
 


